
NOGARA. 
 Nel 2024 

nuovi  
investimenti  
per 17 milioni  

 
� di Stefano Tenedini 
 
C’è tutto l’impatto del valore 
aggiunto e dell’impegno eco-
nomico, ambientale e sociale 
di Nogara nella ventesima 
edizione del Bilancio di 
Sostenibilità redatto da 
Coca-Cola HBC Italia, il 
principale imbottigliatore 
nazionale di prodotti a mar-
chio. L’impianto attivo nella 
pianura veronese infatti non 
è solo il principale centro 
produttivo in Italia, ma anche 
il primo in Europa per capa-
cità produttiva, con tutti i 
suoi risvolti positivi. 
Ecco solo qualche esempio. 
L’azienda e i suoi dipendenti 
sono in prima fila nella batta-
glia contro la fame e la 
povertà: negli ultimi sette 
anni, attraverso un accordo 
siglato col Banco Alimenta-
re, ha reso possibile la distri-
buzione di oltre 14 milioni di 
pasti alle famiglie che vivono 
nel bisogno. C’è poi la sfida 
delle nuove competenze for-
mative per i giovani: nel 
biennio 2024-2026 Nogara 
sarà partner dell’ITS Acade-
my Meccatronico Veneto, 

aiutando i giovanissimi tec-
nici a specializzarsi in un set-
tore chiave per lo sviluppo, 
ospitandoli nei tirocini e met-
tendo a disposizione profes-
sionalità e competenze dei 
colleghi-docenti. 
Ancora più avanzato l’im-
pianto veronese sul piano 
dell’economia, dell’innova-
zione e del lavoro: non solo 
gli investimenti programmati 
nel 2024 supereranno i 17 
milioni, ma Coca-Cola gene-
ra in Veneto oltre 2700 posti 
di lavoro diretti e con l’indot-
to, e distribuisce più di 136 
milioni di risorse, pari allo 
0,08% del PIL regionale.  
Lo stabilimento di Nogara 

spicca anche nell’area 
ambientale, con varie inizia-
tive per la circolarità degli 
imballaggi e la riduzione 
delle emissioni, mentre con il 
programma del gruppo Net-
Zeroby40, lanciato nel 2021, 
l’azienda si impegna ad azze-
rare le emissioni di CO2 in 
diversi segmenti entro il 
2040. Dal 2010 nell’impian-
to opera un sistema di qua-
dri-generazione capace di 
produrre elettricità, calore, 
acqua refrigerata e CO2 ali-
mentare. Dal 2011 lo stabili-
mento è dotato di pannelli 
fotovoltaici su una superficie 
di oltre 30.000 metri quadra-
ti. E sempre Nogara ha colla-

borato con la Cooperativa Cà 
Magre per il recupero e il 
risanamento dell’area umida 
Palude di Pellegrina, curando 
materiali e percorsi didattici. 
Il report di Coca-Cola HBC 
Italia rappresenta un punto di 
partenza che si dipanerà pre-
sto in un piano di investi-
menti a Nogara destinati tra 
l’altro a salute e sicurezza 
delle persone, efficienza idri-
ca ed energetica e mobilità 
sostenibile. «Siamo parte 
dell’economia e del tessuto 
sociale e continueremo a 
investire e promuovere qui il 
nostro modo di fare business 
sostenibile», sottolinea 
l’azienda.
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� di Jacopo Burati  
 
Nel corso del passaggio delle 
1000 Miglia a Bovolone, il 
Comune e la Croce Rossa Italia-
na hanno indicato la Pieve di 
San Giovanni Battista in Cam-
pagna come bene culturale da 
difendere con lo “Scudo Blu”. 
L’ufficialità dell’iniziativa, nata 
con la Convenzione dell’Aja 
(Corte Internazionale di Giusti-
zia, il massimo organo giudizia-
rio delle Nazioni Unite) del 14 
maggio 1954, intende tutelare il 
patrimonio storico e culturale in 
caso di conflitto armato.  
La campagna nazionale di pro-
tezione dei luoghi culturali è 
stata lanciata nel 2022 dalla 
Croce Rossa Italiana con lo slo-
gan “Il futuro ha una lunga sto-
ria. Proteggiamola”. Lo scopo è 
aumentare l’attenzione dell’opi-
nione pubblica e delle istituzioni tramite 
una vasta azione di sensibilizzazione. 
Tra gli obiettivi centrali della campagna 
rientra quello di mappare tutti i beni 
eleggibili di protezione sul territorio 
nazionale e sostenere le autorità italiane 
nell’apposizione dello “Scudo Blu”, in 
applicazione degli articoli 16 e 17 della 
Convenzione del 1954. Le attività, che 
beneficiano del patrocinio del Ministero 

dei Beni Culturali e di un protocollo 
d’intesa con l’ANCI (Associazione 
Nazionale Comuni Italiani), vengono 
condotte in collaborazione con gli enti 
locali e le amministrazioni. La crescente 
azione di prevenzione e salvaguardia 
permetterà all’Italia di essere maggior-
mente preparata all’assolvimento del 
proprio compito, sia in tempo di pace sia 
nell’ipotesi di conflitto armato.  

La pieve di San Giovanni Bat-
tista in Campagna, situata non 
lontana dal centro di Bovolo-
ne in direzione Concamarise, 
è costituita da un complesso 
formato da una chiesa pre-
romanica, da un’abitazione di 
origine settecentesca e dal 
battistero ottagonale con la 
vasca battesimale a immer-
sione. Il prezioso affresco 
situato sulla parte sinistra del-
l’entrata è stato di recente 
restaurato.  
«La scelta è stata semplice – 
racconta il sindaco di Bovolo-
ne Orfeo Pozzani – ed è rica-
duta sul cuore della nostra 
comunità cristiana e sociale. 
Ritengo sia molto importante 
la proposta che il presidente 
della sezione Basso Veronese 
della Croce Rossa Luca Isal-
berti e i suoi volontari hanno 
avanzato e che abbiamo subi-

to appoggiato. In un’Europa dove i con-
flitti aumentano e dove i siti storici e 
culturali non vengono risparmiati dalle 
bombe della guerra, abbiamo appoggia-
to la scelta di preservare un luogo nel 
cuore di tutti noi. Un sentito grazie alla 
Croce Rossa per la proposta oltre che 
per il quotidiano servizio a favore del 
nostro territorio».

BOVOLONE. L’antica chiesa rientra tra i monumenti da tutelare

Scudo Blu per la pieve
Infortuni e malattie: cosa 

può fare Cisl per te 
 
ASSISTENZA LEGALE E AMMINISTRATIVA 
Il nostro team di esperti è a tua disposizione per fornirti assi-
stenza legale e amministrativa per la denuncia dell’infortu-
nio/malattia professionale e per aiutarti ad ottenere le presta-
zioni previste. 
RICONOSCIMENTO DELL’INFORTUNIO SUL 
LAVORO E/O DELLA MALATTIA PROFESSIONALE 
Ti aiuteremo a riconoscere se il tuo infortunio o la tua malat-
tia è riconducibile alle mansioni lavorative svolte. 
PREVENZIONE 
Fornendoti indicazioni su come evitare situazioni a rischio e 
mettere in atto comportamenti sicuri, promuoviamo l’impor-
tanza dell’attività di prevenzione per contribuire alla riduzio-
ne degli infortuni e delle malattie professionali e per far cre-
scere nel Paese una vera e propria cultura della sicurezza. 
DIRITTO ALLE PRESTAZIONI 
Grazie all’aiuto dei nostri professionisti, in caso di riconosci-
mento dell’infortunio o della malattia professionale, potrai 
avere diritto all’erogazione delle prestazioni economico-assi-
stenziali previste.

Lupo: esperti a confronto 
 
Si è svolto venerdì 14 giugno, a 
Grezzana, in una Sala civica 
Bodenheim praticamente al com-
pleto, il convegno “Il Lupo in Les-
sinia - L’impatto sul sistema 
rurale e la sicurezza”. Un 
momento di dialogo e confronto 
sulla figura del lupo, il suo impatto 
sull’ecosistema rurale e le implica-
zioni per la sicurezza dei cittadini. 
L’incontro, organizzato dal consi-
gliere regionale Stefano Valde-
gamberi, presidente del Gruppo 
Misto Regione Veneto, ha visto la 
partecipazione di esperti, politici e 
istituzioni del territorio veronese. 
«Il lupo ha diritto ad esistere, ma ne 
hanno diritto anche le persone che 
vivono in montagna, in alpeggio – 
ha spiegato il consigliere Valdegamberi –. Il numero dei lupi sta aumentando vertiginosa-
mente e, mentre all’estero stanno adottando delle misure di contenimento, qui in Italia parlarne 
è diventato un tabù. Ormai i lupi arrivano anche in città, in pianura e c’è un problema di sicu-
rezza anche per le famiglie. Il lupo deve rimanere nei boschi e in numero contenuto: solo così 
è possibile una convivenza». 
Dopo l’introduzione del Consigliere Valdegamberi è stato il momento dei relatori: Michele 
Corti, già docente di zootecnia e presidente dell’associazione nazionale per la tutela dell’am-
biente e della vita rurale. «Il lupo è diventato ormai un problema per le popolazioni rurali e 
arriva anche alle porte delle città, come è successo anche a Verona. Le norme europee dicono 
che gli Stati e anche le istituzioni regionali hanno il dovere di utilizzare gli strumenti che già 
esistono e che consentono, per motivi di sicurezza pubblica, l’abbattimento dei lupi» ha detto 
Corti.  A illustrare, invece, il tema della sicurezza dei cittadini in relazione alla presenza dei 
lupi, esaminando il contesto storico e attuale e proponendo possibili soluzioni, è stato Giovan-
ni Todaro, giornalista e scrittore esperto in zootecnica e veterinaria: «Il lupo deve vivere in 
natura, ma deve essere gestito: se sono troppi o pericolosi, devono essere abbattuti. Gli esem-
plari sono aumentati vertiginosamente: dal 1971 ad oggi, è aumentato del 4.000 per cento in 
Italia e del 1.800 per cento in Europa e alcuni di questi sono problematici. L’unica soluzione 
è abbatterli per mantenere la sicurezza pubblica».  
La serata si è chiusa con l’intervento del funzionario della Regione Veneto, Emanuele Per-
nechele, che ha illustrato gli strumenti messi a disposizione della Regione per il contenimento 
del lupo, e, a seguire, una tavola rotonda incentrata sulla consapevolezza politica del problema 
e sulle azioni già intraprese, durante la quale è stata illustrata la proposta di legge statale pre-
sentata in Consiglio Regionale.

Prevenzione HIV 
 
La Croce Rossa Italiana propone incontri informativi a Bovolo-
ne dedicati ai giovani sulle IST (malattie sessualmente trasmis-
sibili). L’appuntamento è per martedì 30 luglio dalle 19 alle 22 
in viale della Libertà al numero civico 5. Durante la serata si 
potrà usufruire del servizio gratuito e anonimo di prevenzione 
all’HIV tramite test salivari e counseling sulle IST. Si potranno 
inoltre conoscere le infezioni più comuni, come prevenirle e 
vivere  la sessualità in maniera sana e consapevole. (J. Bur.)





È nata Giunone, 
piccola di bisonte  

 
Al Parco Natura Viva di Bussolengo (VR), è nata Giunone! 
Oggi ha poco più che un mese di vita, ma è destinata a diven-

tare l’undicesimo bisonte europeo a partire dal 
Parco Natura Viva per una nuova vita selvatica 
in natura.  
Giunone trascorre parte del suo tempo a corre-
re in lungo e in largo per il reparto, prediligen-
do il rifugio sicuro tra le zampe di mamma, e a 
volte si concede soste più o meno lunghe, che 
servano anche a rifocillarsi di latte. Nata lo 
scorso 21 maggio, la piccola vive con i genito-
ri, la zia e il cugino, e ha mantenuto la tradizio-
ne di famiglia dei nomi legati alla mitologia.  
I suoi circa 70 chili di peso raccontano di un 
esemplare molto grande per la sua età, in gran-
de forza per affrontare le avventure che avrà di 
fonte. Un buon auspicio per la vita selvatica 
che l’attende, quando il progetto LIFE Carpa-
thia sarà pronto ad accoglierla in natura. 

�  Parco Natura Viva

Il CEMS è un moderno centro polispecia-
listico che opera a Verona dal 2010 con le 
competenze di oltre 140 medici. Ne 
abbiamo parlato con il Direttore Operati-
vo, Giacomo Luisi, al quale abbiamo 
chiesto quali siano i punti forza del Cen-
tro. 
«Il centro dispone di più di 30 ambulatori 
specialistici, tra cui due ambulatori chi-
rurgici per la chirurgia oculistica, plastica 
ed endoscopica, di un intero piano per 
l’attività radiologica, di una palestra e di 
un punto prelievi. Trovare tutto questo in 
un unico centro ci ha resi un punto di rife-
rimento per il paziente che cerca una visi-
ta specialistica senza lunghe attese e spe-
cialisti che lo seguano nel tempo».  
Solo nell’ultimo anno, il CEMS ha eroga-
to oltre 130 mila prestazioni e registrato 
21 mila nuovi pazienti. 
«Aggiungerei anche un tasso di pazienti 
fidelizzati - continua Luisi - che supera il 
55%. Nonostante l’offerta sul territorio, 
un paziente su due torna da noi perché 
soddisfatto dalla pluralità dei servizi, 
dalla competenza dei medici e dalla velo-
cità di prenotazione ed erogazione della 
prestazione». 
Non mancano i servizi particolari, studiati 
per rispondere a specifiche esigenze della 

popolazione veronese e delle provincie 
limitrofe, come il Trauma Service. 
«Sì, siamo il primo ambulatorio per dia-
gnosi e primo intervento ortopedico pri-
vato a Verona con accesso diretto senza 
prenotazione. Poi, abbiamo NeoVistaLa-
ser, un’unità di chirurgia oculistica punto 
di riferimento per la chirurgia refrattiva e 
della cataratta, e il Medical Service, un 
ambulatorio medico di prima diagnosi per 
coloro che non vogliono o non 
possono attendere ore o giorni per dia-
gnosticare e trattare patologie minori», 
conclude il direttore. 
Per approfondire: www.cemsverona.it. 

CEMS. 140 specialisti che assicurano tempi brevi e qualità

Liste d’attesa al minimo

La prevenzione di 
Fondazione ANT 

 
Da vent'anni Fondazione ANT è a Verona con le 
attività gratuite di assistenza domiciliare gratuita ai 
malati di tumore, di sensibilizzazione e prevenzio-
ne oncologica. Un’offerta importante che risponde 
a un bisogno espresso dai cittadini. 
Nel 2023 sono state oltre 700 le persone ad aver 
usufruito di visite di prevenzione ANT sul territorio 
del Veneto, anche grazie al sostegno di aziende, isti-
tuzioni, fondazioni e donatori.  
Per poter proseguire con questa attività si rende ora 

necessario l’acquisto di nuove attrezzature, come 
l’ecografo Versana Active di GE Healthcare che 
sarà utilizzato dagli specialisti ANT per i progetti di 
diagnosi precoce dei tumori della tiroide, della 
mammella e del testicolo. Per raggiungere l’obietti-
vo è stata aperta una raccolta fondi a cui possono 
partecipare individui e aziende: anche una piccola 
cifra donata aiuterà la Fondazione a rendere la pre-
venzione oncologica alla portata di tutti. 
Il link per donare è il seguente 
https:/ /donazione.ant. it /ecografo-ANT-

verona/~mia-donazione.  Le visite di prevenzione 
disponibili si possono prenotare al link 

https://ant.it/cosa-facciamo/prevenzione.
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Photo Credits Progetto “Il bel lavoro” 
di Antonella Vecchi

La filosofia "cliente-centrica" di Leso Elettrodomestici trasforma  
l'esperienza d'acquisto con servizi su misura e un team dedicato al cliente.

Dalla Lessinia alla città
-
-

IL CLIENTE SEMPRE AL CENTRO: UNA SCELTA 
CHE FA LA DIFFERENZA

-

-

-

UN SUPPORTO COMPLETO
-

-

-

-

-
-

SERVIZI SU MISURA
-

-
-

-

SOLUZIONI PER OGNI ESIGENZA

-

Consegna a domicilio all’ora stabilita
Vuoi ottimizzare il tuo tempo? Consegniamo i tuoi acquisti con massima precisione oraria.  

Consulenza di un nostro esperto

Hai qualche dubbio? Puoi restituire il tuo acquisto e ricevere il rimborso integrale.

Reso 10 giorni soddisfatti o rimborsati*

* per le condizioni specifiche rivolgersi al punto vendita

I NOSTRI SERVIZI IN ESCLUSIVA:

o 2024 Primo Piano



� di Marco Danieli 
 
Acque Veronesi scaccia la sete in Lessinia. 
L’inaugurazione della nuova infrastruttura è 
avvenuta in località Michelazzi, alla presenza del 
presidente di Acque Veronesi Roberto Manto-
vanelli, del sindaco di Sant’Anna d’Alfaedo 
Raffello Campostrini del suo vice Luca Ledri, 
del consigliere comunale di Sant’Anna Roberta 
Campostrini e del vicesindaco di Marano di 
Valpolicella Marco Aldrighetti. 
Il presidente di Acque Veronesi, Roberto Manto-
vanelli, ha espresso la sua soddisfazione per il 
completamento di questo importante progetto: 
«Siamo riusciti a mettere in funzione questa 
nuova dorsale, importantissima per l’approvvi-
gionamento dell’acqua in Lessinia. I lavori, ini-
ziati nel 2019, hanno richiesto quattro anni di 
cantiere molto impegnativo a causa del dislivello 
di circa 900 metri dal campo pozzi di Peri fino al 
Comune di Sant’Anna d’Alfaedo, dove si trova il 
principale serbatoio di accumulo». 
«Abbiamo realizzato – spiega il presidente – una 
condotta del diametro di 250 mm, affiancata a 
quella esistente di 200 mm, raddoppiando così la 
portata d’acqua. La nuova tubazione ci consente 
di arrivare fino a 100 litri al secondo, rispetto agli 
80 della precedente, aumentando la quantità di 
acqua disponibile e migliorando la sicurezza 
della fornitura». 
Mantovanelli ha inoltre sottolineato l’importan-
za di questa infrastruttura per la gestione delle 

risorse idriche, specialmente durante i mesi esti-
vi, quando la domanda aumenta significativa-
mente. «Negli anni 2020 e 2021 abbiamo affron-
tato difficoltà considerevoli, spendendo oltre 
300.000 euro per portare acqua in Lessinia con le 
autobotti. Con questo nuovo impianto, possiamo 
garantire un approvvigionamento più sicuro e 
costante, favorendo anche lo sviluppo futuro del 
territorio». 
Il sindaco di Sant’Anna d’Alfaedo, Raffaello 
Campostrini, ha annunciato l’inizio di ulteriori 
lavori per portare l’acqua alle malghe dopo 
l’estate, finanziati in parte con i fondi dei Comu-
ni di Confine. «Questa condotta, che inauguria-
mo oggi, ha avuto un costo complessivo di 
2.800.000 euro, di cui 1.000.000 finanziati dai 
fondi Comune di Confine dei Comuni di San-
t’Anna, Marano e Fumane. È un intervento che 
aspettavamo da vari anni e che è stato possibile 
grazie alla collaborazione tra i Comuni.” 
Campostrini ha evidenziato la necessità di questo 
intervento per garantire la continuità e l’efficien-
za del servizio idrico: “Il tubo esistente, costruito 
negli anni ’60, non poteva più garantire una 
durata affidabile. La nuova condotta permette di 
lavorare con pressioni più basse, riducendo i 
costi e garantendo un’alternativa sicura in caso 
di guasti. Pensare al lavoro immane dei nostri avi 
negli anni ’60, che hanno affrontato il dislivello 
di 900 metri, ci fa comprendere l’importanza e la 
difficoltà di questo progetto, che siamo orgoglio-
si di aver concluso».

ACQUE VERONESI. Inaugurata la nuova condotta idrica Peri-Michelazzi

Così arriva l’acqua in Lessinia
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Da sinistra: il consigliere comunale di Sant’Anna d’Alfaedo Roberta Campostrini, il sindaco 
Raffello Campostrini, il presidente di Acque Veronesi Roberto Mantovanelli, il vicesindaco 

Luca Ledri ed il vicesindaco di Marano di Valpolicella Marco Aldrighetti

Vai al 
video de 
L’Adige





� di Jacopo Burati 
 
Una nuova gestione per offrire più servizi. È stata inaugurata a 
Bovolone la stagione estiva dell’impianto natatorio di via Belle-
vere. A gestire la piscina comunale sarà l'associazione Nuoto 
Scaligero Ssdrl di Isola della Scala. L'affidamento, per quattro 
estati, scadrà a fine stagione 2027. Il bando per l'assegnazione da 
parte del Comune di Bovolone era stato pubblicato ad aprile e 
Nuoto Scaligero è stata l'unica società ad aver aderito entro i ter-
mini stabiliti. Il canone annuo che la società gestrice dovrà ver-
sare all'ente è di 18.422 euro.  
Presente all’inaugurazione anche il sindaco Orfeo Pozzani con 
alcuni membri dell’amministrazione di Bovolone e i referenti 
della nuova gestione. «Siamo contenti perché abbiamo notato 
tanta qualità, pulizia, organizzazione e professionalità – spiega il 
sindaco Pozzani –. L’impianto ha tante potenzialità da offrire ai 
nostri concittadini. Confidiamo nella stabilizzazione del tempo 
atmosferico per avere l’assoluta completezza e continuità dei 

servizi. Ringraziamo la nuova gestione per l'impegno e invitia-
mo la comunità a trascorrere del tempo di relax e divertimento». 
L’impianto natatorio, all’interno di un polmone verde che com-
prende anche altri impianti sportivi come la pista di atletica e i 
campi da tennis, è composto da tre piscine. La principale è olim-
pionica, lunga 50 metri e larga 20, e si presta a competizioni 
regionali e interregionali di nuoto, pallanuoto e nuoto sincroniz-
zato, oltre che per il benessere fisico di tutti gli appassionati. 
Comprensive nell’impianto ci sono una vasca rotonda adatta al 
relax con idromassaggio e una piscina intermedia (16 metri di 
lunghezza e 7 di larghezza) per l’attività natatoria e ludica ad 
altezza dell’acqua limitata. È stata inoltre rinnovata l’area bar e 
ristorazione con il chiosco esterno, oltre al campo per il beach 
volley e i giochi per i bambini. È in fase di completo rinnova-
mento anche il numero di ombrelloni e sdraio a disposizione dei 
frequentatori delle piscine.  
«Siamo contenti di avere una progettualità ad ampio raggio che 
durerà quattro estati – spiega la società Nuoto Scaligero –. C’è 

la possibilità di lavorare bene dando qualità ed efficienza idonee 
alle potenzialità dell’impianto. Se il sodalizio sarà vincente c’è 
la possibilità di avere in futuro piscine ancora più strutturate a 
livello di servizi. Il nostro ingresso è stato motivato in maniera 
decisiva da una forte collaborazione con l’amministrazione 
comunale. Il loro entusiasmo ci sostiene e ci affianca in ogni 
momento». Nelle piscine di Bovolone sono già aperte le iscri-
zioni per i corsi di nuoto a partire dai livelli base e di acquagym.  
Per informazioni www.nuotoscaligero.it.

Avviata la nuova gestione per il centro natatorio di via Bellevere

Più servizi in piscina
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Notti sul palcoscenico 
 

La compagnia teatrale di Bovolone "TrapanoBoss", in collabo-
razione con il Comune e la Pro Loco, organizza la terza edizio-
ne di "Il Teatro vien di Notte". La rassegna di musica e teatro 
si svolgerà al Palazzo Vescovile di Bovolone, con ingresso da 
piazza Scipioni. L'inizio di tutti gli spettacoli è previsto alle 
21, con biglietto d'ingresso a 7 euro (ridotto 5 euro per bambini 
dai 5 ai 12 anni). Venerdì 5 luglio è in programma la comme-
dia "Casca il Palco" della compagnia "Fil de Fer"; venerdì 12 
luglio e sabato 13 luglio ci sarà un doppio appuntamento con 
il teatro e la musica dal vivo con "Agente 00 - giù le mani dai 
miei gioielli" della compagnia "TrapanoBoss"; venerdì 19 
luglio si prosegue con la commedia "La magia dell'errore" 
della compagnia "Neverland"; venerdì 26 luglio sarà la volta 
della commedia "Portorico, il sogno di una vita" della compa-
gnia "Arte in parte". Si chiuderà venerdì 2 agosto con la musi-
ca di Lucio Battisti in "Emozioni per una lira" proposto dalla 
compagnia "Trapanoboss".  
Per informazioni e prenotazioni chiamare il numero 320 
8799369. In caso di maltempo gli spettacoli si svolgeranno 
nell'auditorium in via Vescovado. (J. Bur.)

CINEMA ALL’APERTO.  Il cinema all’aperto di Bovolone, 
organizzato da Comune e compagnia teatrale Zelda, illumina 
l’estate con le proiezioni al Parco del Palazzo Vescovile sempre 
alle ore 21. Martedì 9 luglio è in programma il film “Blackk-
klansman” (diretto da Spike Lee); martedì 16 luglio “The Gre-
taest Showman” (con Hugh Jackman); martedì 23 luglio 
“Steve Jobs” (diretto da Danny Boyle).  
Infine, martedì 30 luglio, per la prima volta un film per bam-
bini al centro sportivo di Villafontana con la proiezione del 
classico Disney “Hercules”. 
 

PRESENTAZIONE DEL LIBRO DI NOEMI CAVAL-
LARO. Si terrà sabato 20 luglio alle 16:30, alle Cantine del 
Vescovo in piazzale Scipioni a Bovolone, la presentazione del 
libro “L’Anima del Pino Silvestre”, edito da Bookroad di 
Noemi Cavallaro, ventisettenne originaria proprio di Bovolone. 
A moderare l’incontro sarà l’assessore alla Cultura Emanuele 
De Santis. Alla fine dell’evento la scrittrice firmerà le copie e si 
potrà acquistare il romanzo.

� Notizie e appuntamenti 





� di Jacopo Burati 
 
Il Comune di Nogara ha con-
fermato e presentato alla citta-
dinanza il progetto di ammo-
dernamento della nuova 
mensa della scuola primaria 
“Don Calabria” di via San 
Francesco. L’intervento avrà 
un costo totale di 450.000 
euro da fondi PNRR.  
In particolare, intervenendo 
sulla mensa della primaria, ci 
sarà un aumento degli spazi 
disponibili per la consuma-
zione dei pasti fino a un mas-
simo di 136 posti per soli due 
turni di fruizione. Complete-
ranno il locale una nuova 
cucina interna e una stanza 
per i servizi igienici facilmen-
te accessibile.  
Ogni comparto sarà caratte-
rizzato da diversi colori per 
facilitare l’ingresso e l’utiliz-
zo degli spazi. L’edificio della 
mensa sarà dotato di un 
impianto fotovoltaico sulla 
copertura e un sistema 
costruttivo con isolamento 
termico: l’obiettivo primario è 
il contenimento dei consumi 
energetici e una maggior per-
meabilità al fine di garantire il 
drenaggio delle acque piova-
ne. Particolarmente interes-
sante la scelta dell’utilizzo 
della copertura a verde, carat-
terizzata da uno strato di ter-
reno relativamente sottile 
(compreso tra 8 e 12 centime-
tri) che aiuterà a limitare i 
riflessi di luce verso la scuola 
e non necessiterà di alcuna 
manutenzione. «La riqualifi-
cazione in realtà è pensata 
sull’intera zona delle “Don 
Calabria” – ha riferito l’am-
ministrazione comunale in 
accordo con i progettisti –. 
Oltre all’edificio che ospita le 
classi e la mensa, il contesto 
comprende anche il palazzet-
to dello sport. Oltre ad 
aumentare i posti mensa e 
ridurne i turni, l’intervento 

servirà a limitare le interfe-
renze con le attività extrasco-
lastiche, comprese le attività 
sportive, e contenere i consu-
mi di energia a tutto tondo». I 
lavori sulla zona dell’istituto 
comprensivo comprenderan-
no in futuro anche lo studio di 
fattibilità per una riqualifica-
zione della scuola secondaria 

“F. Cipriani” di via Galilei. A 
ruota partirà poi l’ancora più 
consistente lavoro di riqualifi-
cazione energetica e antisi-
smica dell’asilo nido “8 
marzo” di via Sterzi (costo 
totale di 770.000 euro sempre 
da fondi PNRR). Oltre alla 
ristrutturazione dei parametri 
antisismici dell’edificio, sarà 

costruito nuovo tetto dotato di 
cappotto con l’installazione di 
pannelli fotovoltaici. Inoltre, 
si lavorerà sull’allargamento 
della struttura in seguito al 
quale sarà ricavata un’aula in 
più per aumentare la potenzia-
lità di accoglienza dei bambi-
ni ospitati (da 0 a 3 anni 
d’età). 

Intervento da 450mila euro per una mensa più capiente e funzionale

Lavori alle Don Calabria

luglio 2024 10Cassetta     in Nogara

GRAN FINALE PER SEE SOUND FESTIVAL. Ultimo 
appuntamento con il “SeeSound Festival”, manifestazione estiva 
di Nogara all’insegna della cultura, della musica e del divertimen-
to. Venerdì 12 luglio, a partire dalle 20:30 a Villa Raimondi, pro-
tagonista sarà la musica jazz proposta da “Luca Donini Quartet”, 
gruppo acclamato dalla critica internazionale. Il complesso di 
Luca Donini, già compositore e arrangiatore dell’”Italian Jazz 
Project Orchestra”, è composto da sassofono, pianoforte, batteria 
e contrabbasso. 
 
TROFEO PER CICLISTI JUNIORES. Torna a Nogara 
domenica 21 luglio il tradizionale trofeo “Ball Beverage Packa-
ging Italia”, gara ciclistica giunta quest’anno alla ventitreesima 
edizione e patrocinata dall’assessorato allo sport del Comune. 
Sulle strade di Nogara, a partire dalle 15, gareggeranno le migliori 
atlete della categoria donne juniores, classe 1.23, provenienti da 
tutta Italia. La gara si svolgerà in modalità criterium: un circuito 
cittadino da ripetere più volte e con una serie di scatti intermedi. 
La partenza è prevista in via Falcone e Borsellino. 
 

FESTA DEL SANTO PATRONO. Nogara in festa con la 
sagra per la ricorrenza del Santo Patrono del paese (Beata Vergine 
del Carmelo) da venerdì 19 a martedì 23 luglio. Alle celebrazio-
ni eucaristiche si affiancheranno nel centro storico luna park, 
stand gastronomici, mostre d’arte, concerti, mercatini dell’usato e 
laboratori d’arte. Nella serata di sabato 20 luglio, grande attesa 
per “Nogara in Vespa” con partenza e arrivo  a Villa Raimondi: 
dalle 20, le vespe faranno un giro turistico e culturale per le strade 
extraurbane di Nogara con rientro previsto per le 21. (J.Bur.)

� Abbandono scolastico

La scuola dell’Infanzia ora si 
chiama “Bruno Padovani” 

 
La scuola dell’infanzia di Nogara in via Sterzi si chiamerà d’ora in poi “Bruno Padova-
ni”. La cerimonia di intitolazione è avvenuta lo scorso 27 giugno: una data scelta appo-
sitamente e che segna il secondo anniversario della morte dell’ex assessore del Comune 
di Nogara. Padovani, già insignito lo scorso 2 giugno della medaglia d’oro al valor civi-
le, era mancato a Ravenna vittima di un infarto in seguito all’atto eroico di salvare la 
vita ad alcuni bambini che stavano annegando in mare.  
Quella dell’intitolazione è stata una giornata speciale per il paese, con la presenza del 
vescovo Domenico Pompili che ha dato la benedizione alla struttura scolastica. Alla 
cerimonia hanno partecipato inoltre la figlia di Bruno, Paola Padovani, il sindaco Fla-
vio Massimo Pasini, il vicesindaco Marco Poltronieri e i consiglieri comunali, il par-
roco don Andrea, una rappresentanza del CCR (Consiglio Comunale dei Ragazzi) con 
la sindaca Elisabetta, i vicepreside della scuola Oscar Pagliarini ed Elisa Veronese, 
tutte le maestre e gli alunni e Leonardo Maria Frattini dell’associazione “La tela di 
Leo” che ha animato la mattinata.  
«Mio padre, ovunque sia, sarà certamente orgoglioso che il suo nome sia associato alla 
scuola dell’infanzia del paese – le toccanti parole di Paola Padovani –. È qui che si ini-
ziano a trasmettere i valori etici e solidali che gli sono sempre appartenuti e che permet-
tono di essere cittadini consapevoli e responsabili». (J. Bur.)

Concorso di idee per 
la nuova chiesa 

 
È iniziato ufficialmente, lo scorso27 giugno, il concorso per 
la realizzazione della nuova chiesa parrocchiale di Nogara. 
Conclusa la fase di riflessione e ascolto della comunità, la 
Diocesi di Verona ha optato per la modalità del concorso di 
progettazione su invito, coinvolgendo sei realtà con esperien-
za nel settore.  
«La chiesa non è solamente l’aula liturgica, bensì l’insieme 
delle relazioni che a partire dall’aula liturgica si stabiliscono 
con le persone» ha evidenziato il vescovo Domenico Pompili. 
«È uno snodo importante nella vita di una comunità. Oggi, 
dove i momenti di incontro sembrano affievolirsi, è ancora 
più importante che ci sia non solo una chiesa, ma un comples-
so che garantisca la possibilità di relazione e di incontro».  





� di Jacopo Burati 
jacopo.burati@incassetta.it 
 
È stato inaugurato a Cherubine di Cerea 
il campetto da calcio in erba sintetica 
all’interno del complesso sportivo del 
quartiere in via Aleardi. Nell’occasione 
si è svolta la prima edizione del 
“Memorial Gilberto Faben”, torneo 
organizzato per rendere omaggio a una 
delle figure di riferimento dello sport e 
della socialità di Cherubine. Pioniere 
dell’associazionismo nel quartiere e 
fondatore della celebre “Festa del 
Cavallo” (che si svolge sul territorio da 
45 anni), Faben è scomparso prematu-
ramente nel 2022.  
La festosa manifestazione ha visto la 
partecipazione di giovani calciatori 
della categoria “pulcini misti”: erano 
presenti 12 squadre – compresa la loca-
le A.s.d. Cherubune – e 150 bambini e 
ragazzi da tutta la provincia, con forma-
zioni blasonate come San Giovanni 
Lupatoto, Cerea, Isola Rizza, Rover-
chiara, Nogara, Oppeano, Nogaredo, 
Casaleone, Real Minerbe, Sampietrina 
e Angiari. Le giovani squadre si sono 
sfidate nel nuovo terreno di gioco.  
Oltre all’amministrazione comunale di 
Cerea, hanno partecipato alla cerimonia 
di inaugurazione i figli di Gilberto 

Faben: Erika, Fabio e Matteo. «Gilber-
to Faben ha lasciato un segno indelebile 
a Cherubine e non solo – ha dichiarato 
il sindaco di Cerea Marco Franzoni, 
che ha tagliato simbolicamente il nastro 
e ha rivelato la targa commemorativa 
dedicata a Faben –. Una persona sem-
pre disponibile, con cui la nostra ammi-
nistrazione comunale ha sempre colla-
borato in modo proficuo. L’omaggio 
alla sua memoria, riempiendo l’impian-
to di allegria, sport e vitalità giovanili, è 
stato doveroso per una persona straor-
dinaria». Il nuovo campetto in sintetico, 

finanziato e realizzato 
dall’amministrazione 
comunale in sinergia 
con la società sportiva 
A.s.d. Cherubine e 
l’associazione “Festa 
del Cavallo”, sarà in 
futuro utilizzato 
esclusivamente dai 
piccoli atleti del terri-
torio. Il centro sporti-
vo si arricchisce quin-
di di una nuova strut-
tura e si aggiunge al 
campo a undici e a 
quello a sette.  
«Nel 2021, con 
l’obiettivo di coinvol-
gere i giovani del 

quartiere, abbiamo fondato su indica-
zione di Gilberto la società calcistica – 
spiega il dirigente dell’A.s.d. Cherubi-
ne Paolo Zago –. Siamo partiti con una 
squadra di Terza Categoria e l’anno 
scorso abbiamo composto le prime tre 
squadre giovanili. L’anno prossimo 
aumenteremo a sette le formazioni di 
bimbi e ragazzi. Stiamo crescendo pian 
piano ma in maniera costante. Il cam-
petto in erba sintetica era necessario per 
far giocare i piccoli, anche se è adatto 
anche gli adulti per il calcio a cinque». 

La struttura di via Aleardi è stata intitolata a Gilberto Faben

Nuovo campo a Cherubine
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CONCERTO DELLA BANDA LOCALE. Sabato 6 

luglio alle 21, nel parco della biblioteca di Cerea, ci sarà il 
tradizionale “Concerto d’Estate” del locale corpo bandisti-
co Ugo Pallaro. All’esibizione parteciperanno anche can-
tanti e ballerini.  
La banda attuale, nata nel 2008 grazie ad alcuni bandisti e 
musicofili di Cerea, ha l’obiettivo di promuovere e diffon-
dere la cultura musicale favorendo l’associazionismo e il 
volontariato in campo musicale. La banda può contare su 20 
elementi sotto la direzione dell’esperto maestro Gianfranco 
Zanchettin. 
 

“FESTA BIKERS” AL PARCO SAN NICOLÒ. 
Torna da venerdì 12 a domenica 14 luglio al Parco San 
Nicolò di Cerea la “Festa Bikers”, il più grande raduno a 
tema della bassa Veronese. I “Nord Est Bikers” daranno ini-
zio alla manifestazione il venerdì dalle 18 con la musica 
live dalle 20:30. La musica il sabato e domenica sarà invece 
a partire dalle 18. Sabato 13, dalle 10:30, avrà luogo il cam-
pionato regionale di mototurismo, mentre dalle 16:30 la 
quinta edizione di “Tacco 12 on the road”, motogiro riser-
vato alle sole donne. La manifestazione si conclude dome-
nica 14 con l’esposizione delle moto più belle. 
 
TORNA IL “CEREA VILLAGE”. Da mercoledì 17 a 
domenica 21 luglio torna il “Cerea Village”. Il festival 
canoro e danzante si prolungherà per cinque appuntamenti 
nell’Area Exp di Cerea. Mercoledì 17 si esibirà il gruppo 
“Voglio tornare negli anni 90”. Giovedì 18 sarà la volta di 
“Yano - Music Machine”. Venerdì 19 spazio ai deejay Cri-
stian Marchi e Fabio Mari. Sabato 20 la musica di “Mangia 
la Foglia”. Domenica 21 chiuderà la manifestazione il com-
plesso “Jovaband”. 
Ogni giorno sono attivi area food, luna park e area bimbi. 
Un techno bus gratuito garantirà il trasporto nelle serate di 
venerdì e sabato. (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti 

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

 
PROMOZIONE DEL MESE 

Valutiamo il vostro oro 
 
 
 

rispetto alla quotazione 
giornaliera. 

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it





Si completa con  
il mese di giugno 
2024 il graduale 

passaggio  
al mercato  

libero iniziato a 
dicembre 2023  

Il 1° luglio 2024 segna la fine 

del mercato tutelato per 

l’energia elettrica, salvo alcu-

ni casi espressamente previ-

sti dalla normativa – i clienti 

vulnerabili – che, se a quella 

data risulteranno ancora col 

gestore di “maggior tutela” 

proseguiranno per il momento 

con lo stesso fornitore e con-

dizioni contrattuali definite da 

Arera, l’Autorità del settore 

energetico. Si tratta di un pas-

saggio simile a quanto avve-

nuto per il gas a cavallo tra 

dicembre 2023 e gennaio 

2024, e rappresenta l’epilogo 

di un percorso ventennale di 

liberalizzazioni. 

Invece, i clienti non vulnerabili 

che al primo luglio non avran-

no sottoscritto un contratto di 

fornitura di energia elettrica 

nel mercato libero, verranno 

automaticamente assegnati 

ai nuovi fornitori vincitori delle 

aste per le cosiddette “tutele 

graduali”.  

La fine del mercato tutelato 

realizza un passaggio epoca-

le verso nuove opportunità e 

servizi che necessitano, tutta-

via, di una comunicazione più 

chiara e approfondita.   

Al fine di facilitare la promo-

zione di nuove campagne 

informative, l'Autorità di 

Regolazione per Energia Reti 

e Ambiente (ARERA) aveva 

concesso una proroga al 1° 

luglio per la fine mercato tute-

lato luce, un periodo suppleti-

vo di tre mesi rispetto a quan-

to previsto inizialmente (1° 

aprile), utile a valutare con 

maggiore consapevolezza le 

diverse offerte e possibilità.  

Di sicuro questa consapevo-

lezza è poco agevolata dalle 

numerose telefonate che quo-

tidianamente riceviamo di 

vantaggiosissime offerte di 

energia e gas; vista poi l’ag-

gressività e la superficialità 

con cui vengono portate 

avanti, il consumatore finale 

diventa il più delle volte vitti-

ma inconsapevole di vere e 

proprie truffe. 

Diventa pertanto molto impor-

tante trovare un fornitore di 

energia e gas che sia presen-

te sul territorio e che propon-

ga offerte chiare e trasparenti.  

Lupatotina Gas e Luce propo-

ne a tutta la propria clientela 

un’offerta di energia elettrica 

legata al prezzo unico nazio-

nale (PUN), l’indice di prezzo 

della borsa italiana a cui si 

riferiscono tutti gli operatori 

del mercato energetico. Inte-

ressante, poi, la scontistica 

prevista sulla quota fissa e 

l’ulteriore scontistica di 1 euro 

al mese in caso di scelta del 

recapito delle bollette a 

mezzo e-mail, e di 1 euro al 

mese scegliendo di domicilia-

re il pagamento delle bollette 

presso la propria banca. 

I nostri sportelli rimangono 

sempre a disposizione per 

ogni dubbio e chiarimento.

Energia elettrica: il mercato tutelato non esiste più



Lavoratori in 
sciopero a Villafrut

Anche a Verona si scende in piazza per i diritti dei 
lavoratori. Lo scorso lunedì 24 giugno i lavoratori del-
l’azienda Villafrut di Oppeano insieme alla Filcams 
Cgil Verona hanno scioperato e organizzato un presi-
dio davanti all’azienda per protestare contro il licen-
ziamento di trenta lavoratori, per lo più originari del 
subcontinente indiano. Villafrut si appoggiava alla 
società cooperativa SG Frutta, prima che quest’ultima 
venisse sciolta, per il reperimento di mano d’opera. 
«La SG Frutta, dato il suo scioglimento, avrebbe 
dovuto aprire una procedura di licenziamento colletti-
vo o di cambio appalto, queste ci avrebbero dato il 
tempo di sederci ad un tavolo, insieme alle aziende e 
alle autorità, per trovare una situazione e cercare di 
evitare la discontinuità lavorativa», spiega Graziella 
Belligoli, segretaria generale della Filcams Cgil 

Verona.  
La Filcams Cgil Verona aveva già fatto richiesta di un 
incontro prima che le lettere di licenziamento venisse-
ro inviate, ma l’incontro non c’è stato. Per questo 
motivo sono scesi in piazza e, durante la mattinata, 
hanno raggiunto l’obiettivo: una delegazione della 
Villafrut è uscita per incontrare la controparte sinda-
cale manifestando la propria disponibilità ad aprire un 
tavolo di confronto. «Sono due le soluzioni possibili - 
prosegue Belligoli -: l’assorbimento dei lavoratori 
nell’organico di Villafrut, oppure la costituzione di un 
nuovo appalto con altra azienda nell’ambito del quale 
le persone verrebbero reintegrate in virtù delle norme 
sul cambio appalto». (M. Ang.)

delega all’istruzione, alla 
cultura, alle manifestazio-
ni, agli eventi e al lavoro; 
Glenda Soave, alle politi-
che sociali, inclusione e 
disabilità; e Paolo Zecchi-
nelli, all’edilizia privata e 
all’urbanistica; insieme ai 
due assessori esterni, Mara 
Corsini, delega a bilancio 
personale e ai tributi.   

Assegnate anche le deleghe 
ai consiglieri: Paolo Zani-
ni, delega ai lavori pubbli-
ci, manutenzioni e reti tec-
nologiche; Michele Tavel-
la, delega al verde pubbli-
co; Massimo Moranduz-
zo, delega all’agricoltura, 
ecologia e ambiente; 
Mirco Vertuan, alle asso-
ciazioni, volontariato e 

politiche giovanili; Ales-
sandra Mozzo, alla terza 
età, sport e benessere ani-
male; Monica Paganotto, 
all’infanzia, Silvia Loren-
zetti, alla famiglia; Marzia 
Spenazzato, al commercio 
e imprese; Ivo Nicola 
Gilardoni, sicurezza e pro-
tezione civile a supporto 
del sindaco. 

Faustini vince per nove voti e strappa il Comune alla Lega

Oppeano volta pagina
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Servizi trasporto  
e mensa scolastici

Scadranno il 15 luglio le iscrizioni per i servizi trasporto e 
mensa dell’anno scolastico 2024/2025. La domanda, che 
deve essere fatta ogni anno, va effettuata online tramite il 
sito del Comune di Oppeano alla sezione “iscrizioni tra-
sporto e mensa”, alla quale si può accedere unicamente tra-
mite Spid o Cie.  
Nel solo caso del trasporto scolastico, le famiglie potranno 
usufruire della prestazione in forma agevolata presentando 
l’attestazione ISEE che avrà validità per l’intero anno sco-
lastico. Non sarà però possibile procedere all’iscrizione in 
caso di debiti riguardanti gli anni precedenti; in questo caso 
bisogna contattare l’ufficio ai numeri 045 7139218 o 045 
7139248 per avere maggiori informazioni. 

� Iscrizioni entro il 15 luglio

Croce Rossa della Bassa: 
confermato Isalberti 

Luca Isalberti (nella foto iniseme alla vicepresidene del Veneto Elisa De Berti) è stato 
confermato presidente della Croce Rossa Italiana per il Comitato del Basso Veronese. 
Le elezioni si sono svolte a Cerea che, insieme a Bovolone, è una delle due sedi locali 
di CRI. La sezione guidata da Isalberti, che si appresta ad affrontare il secondo mandato 
alla guida dell’organizzazione, comprende 26 Comuni per un totale di 225 volontari che 
prestano servizio nel territorio. L’ufficialità e la proclamazione sono state confermate 
dall'Ufficio Elettorale Regionale del Veneto. La nuova nomina di Isalberti è stata ampia-
mente certificata grazie a oltre l’85% dei voti ricevuti: sui 197 votanti aventi diritto, 162 
si sono presentati alle urne.  
Il consiglio direttivo 
a supporto del presi-
dente si è ampiamen-
te rinnovato e, come 
ha dichiarato il 
Comitato, «incarna i 
principi e i valori 
della Croce Rossa 
Italiana e punta sulla 
prevenzione in tema 
di salute, sull’ascolto 
in ambito sociale sul 
territorio e sulla for-
mazione nel settore 
della protezione civi-
le».  
I consiglieri saranno 
Elena Mirandola, 
Stefano Pasqualini 
e Cristino Gobbi, 
con Barbara Puttini 
che rappresenterà 
tutti i volontari under 
32 anni.(J. Bur.)
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� di Matilde Anghinoni 

Dopo trent’anni di ammini-
strazione consecutiva, la 
Lega non ha raggiunto la 
maggioranza a Oppeano. 
Ad indossare la fascia tri-
colore è così Luca Fausti-
ni con Amoppeano, civica 
che vede l’appoggio di 
Forza Italia e Fratelli d’Ita-
lia, che ha giurato lo scorso 
26 giugno. Faustini ha 
vinto in undici dei sedici 
seggi con un totale di 2.027 
voti (45,28%), solamente 
nove voti in più rispetto ad 
Alessandro 
Montagnoli, candidato 
sindaco con la Lega, 
che ha vinto in quat-tro 
seggi portando a casa 
2.018 voti (45,07%).  
Il centrosinistra di Oppea-
no, che aveva candidato 
Sebastiano Sartori con la 
civica Oppeano Città Viva, 
raggiunge invece 432 pre-
ferenze (9,65%).  
Durante il primo consiglio 
comunale, il neosindaco ha 
sottolineato quali saranno i 
principali obiettivi dell’am-
ministrazione, dando parti-
colare spazio a scuola e 
sociale. In questo senso, 
Faustini propone lo svilup-
po del progetto dopo scuo-
la, l’implementazione 
dell’Università del Tempo 
Libero e l’innovazione dei 
servizi di sport e tempo 
libero.  
Tra gli obiettivi anche la 
creazione di uno sportello 
digitale che veda la parteci-
pazione delle nuove gene-
razioni, nuovi progetti con 
le scuole fondati sull’edu-
cazione civica e il ripristino 
del consiglio dei ragazzi.  
Queste le deleghe conferite 
alla Giunta. Tra gli assesso-
ri, Giuliano Boaretto, 

inCassetta     





� di Giulia Gaiardoni 
 
Dopo 37 anni dalla presa 
dell’incarico, Maurizio 
Bonomi e Graziano Cioc-
chetta lasciano rispettiva-
mente la presidenza e la 
segreteria della scuola del-
l’infanzia Maria Ausiliatrice 
di Forette di Vigasio. Per 
l’occasione i sindaci di Viga-
sio e di Castel d’Azzano, in 
ordine Eddi Tosi ed Elena 
Guadagnini, hanno conse-
gnato loro delle targhe, sim-
bolo dell’impegno profuso 
durante gli anni di servizio.  
A prendere in mano le redini 
nei panni dei nuovi Cassiere 
e Presidente saranno rispetti-
vamente Mirko Pesenti e 
Damiano Fusina che, 
affiancati dai loro predeces-
sori, hanno deciso di dare 
continuità al passato guar-
dando tuttavia al futuro, 
pronti ad affrontare i cam-
biamenti in atto. 
«Negli ultimi anni – infatti - 
afferma il nuovo Presidente 
– a seguito della visibile 
decrescita demografica 

nazionale si ha assistito a 
una contrazione delle iscri-
zioni anche presso la Scuola 
dell’Infanzia M. Ausiliatri-
ce» ma, allo stesso tempo si 
ha deciso di reagire con forte 
positività proponendo nuove 
iniziative includenti una pro-
fonda interattività e sinergia 
tra genitori, bambini, corpo 
docenti e territorio. 
Si tratta di progetti quali il 
prolungamento dell’orario 

scolastico fino alle ore 
17:00, l’attivazione dello 
“sportello genitorialità”, uno 
sportello psicologico a sup-
porto dei genitori nonché, 
l’aver abbracciato e introdot-
to tra le aule della scuola le 
metodologie e strategie di 
Comunicazione Aumentati-
va e Alternativa (CAA), 
volte a rendere la didattica 
sempre più inclusiva, anche 
per coloro affetti da disabili-

tà. 
Nell’abbracciare la nuova 
carica, Damiano Fusina 
ricorda l’importante lavoro 
svolto dai suoi predecessori 
nei precedenti 30 anni «cer-
cando di portare la propria 
esperienza, genitoriale e 
lavorativa, non solo all’inter-
no della Scuola dell’Infan-
zia, bensì anche all’intera 
comunità di Vigasio e di 
Castel d’Azzano».  

FORETTE. Nuove presidenza e segreteria alla scuola Maria Ausiliatrice 
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Serate di teatro all’ex 
chiesa parrocchiale  

 
Esordisce a Vigasio nel corso della stagione estiva 2024 la 
Nuova Compagnia Teatrale diretta da Enzo Rapisarda che, 
in collaborazione con l’Amministrazione comunale di 
Vigasio, porta in scena una mini rassegna di comiche com-
medie. 
Tre serate dedicate a tre rappresentazioni da tre diversi tito-
li, appartenenti ad autori che hanno segnato la storia del 
mondo della commedia: Menandro, Pirandello e Scarpetta. 
Dopo l’apertura del sipario, venerdì 28 giugno, con un «esi-
larante adattamento ambientato nell’antica Grecia de “Il 
bisbetico”», di Menandro seguirà venerdì 12 luglio il 
secondo appuntamento del ciclo teatrale che per questo 
secondo appuntamento vedrà animare il palcoscenico dalla 
commedia pirandelliana “L’uomo, la bestia e la virtù”, «una 
divertente commedia che mostra il lato imprevedibile del 
celebre autore premio Nobel e presenta al pubblico una sto-
ria avvincente dove l’amore e il tradimento sono trattati in 
modo tutt’altro che banale» – afferma Enzo Rapisarda, atto-
re, regista e drammaturgo italiano. 
A conclusione della rassegna teatrale, giovedì 22 agosto, 
andrà in scena Miseria e nobiltà di Eduardo Scarpetta, «una 
commedia resa immortale dall’eccelsa interpretazione di 
Totò, nell’omonimo film» – continua l’attore e regista a 
capo della compagnia teatrale.  
Gli spettacoli avranno inizio alle ore 21:00 presso il teatro 
dell’ex chiesa parrocchiale in via Chiesa, Vigasio.  
Si ricorda inoltre che l’ingresso è gratuito fino ad esauri-
mento dei posti disponibili. (G.Gai.) 

� Appuntamenti estivi

Asilo: cambio della guardia



� di Alessia Rezzidori 
 
Superlavoro per gli uffici 
comunali per realizzare i pro-
getti finanziati da fondi 
PNRR e contributi regionali 
per riqualificare gli edifici del 
paese. Uno di questi è l’ex 
Ospedale che finalmente ha 
visto partire i lavori per il 
ripristino: «La risistemazione 
è iniziata ufficialmente con 
termine previsto nella prima-
vera del 2026, – commenta il 
sindaco Luigi Mirandola – 
l’importo di spesa, coperto 
dalla Regione con fondi 
PNRR, sarà di sei milioni di 
euro. L’ULSS 9 prevede di 
realizzare l’Ospedale di 
Comunità con 24 posti letto 
per i ricoveri in post-degenza, 
al primo piano sorgerà la Casa 
delle Comunità dove preste-
ranno servizio i medici di 
base del Distretto di Isola 
della Scala per le cure prima-
rie, un servizio paramedico e 
alcuni specialisti, i due piani 
liberi diventeranno invece un 
Hub a livello regionale per le 
emergenze. Siamo riusciti a 
evitare l’abbattimento e a 
mantenere gli attuali servizi, 
anche durante la ristruttura-
zione, che verranno in seguito 

integrati». 
Non verrà invece attivato il 
tanto richiesto Primo Soccor-
so: «Il problema sanitario pur-
troppo è a livello nazionale, 
speriamo si superi per integra-
re la carenza di personale e 
ottenere qualche servizio in 
più».  
Intanto proseguono anche i 
lavori di rifacimento di piazza 
Martiri della Libertà: «Il 
primo stralcio è andato bene – 
interviene l’assessore ai 

Lavori Pubblici Elena Polet-
tini – sono stati rifatti gli 
allacci da Italgas, tolte la sto-
rica Pesa e l’Isola ecologica e 
verrà intonacata la parte 
muraria. Il 4 luglio sono ini-
ziati anche i lavori del Palaz-
zetto dello Sport così da ren-
derlo disponibile per le attivi-
tà dell’autunno, interventi di 
riqualificazione energetica 
per una minor dispersione del 
calore e di adeguamento 
sismico. Il progetto ha un 

valore di 1.119 milioni di euro 
di cui 700mila derivanti da un 
Bando per lo Sport, 295mila 
dal GSE. Andremo inoltre a 
completare le sistemazioni 
della chiesetta della Formiga, 
per cui abbiamo ottenuto un 
contributo di 140mila euro, e 
della scuola dell’Infanzia 
comunale. In più in questi 
giorni abbiamo ottenuto un 
fondo PNRR di 720mila euro 
per ampliare il Nido che avrà 
così due sezioni in più».  

Partono il cantiere dell’ospedale e quello del Palazzetto

Il punto sui lavori pubblici

luglio 2024 18Cassetta     in Isola della Scala

Cinquant’anni di Banda   
“Mezzo secolo di musica e gioia” con questo slogan hanno festeggiato il 50esimo 
anniversario dalla fondazione i componenti del “Complesso Bandistico Vincenzo 
Mela” di Isola della Scala. Solo nel 1974 la Banda prendeva infatti l’attuale nome di 
Complesso Bandistico, quando, dopo essere stata più volte sciolta e ricostituita, venne 
definitivamente rifondata. Le prime testimonianze storiche di un gruppo musicale in 
paese risalgono al 1841, vari sono i nomi cambiati nel corso degli anni: Banda Comu-
nale, Fanfara, fino al 2004 quando, in occasione del trentesimo anniversario,  veniva 
aggiunto il nome di Vincenzo Mela musicista e patriota isolano.  
Oggi il Complesso Bandistico Scaligero Vincenzo Mela,  presieduto da Riccardo 

Mori, è composto da 35 elementi, svolge la sua attività principalmente nella provincia 
di Verona con sfilate e concerti, partecipa a Concorsi Bandistici, feste nazionali e loca-
li e ha al suo interno un corso di propedeutica musicale di flauto traverso, clarinetto, 
saxofono, batteria, tromba e corno francese.(A Rez.)  

EVENTI A PALAZZO REBOTTI. Cartellone ricco di even-
ti dell’ “Estate Culturale Isolana” a Parco Rebotti, rassegna 
a ingresso libero promossa dal Comune di Isola della Scala e 
dall’Università del Tempo Libero per creare momenti di aggre-
gazione e cultura nelle serate estive. Per il mese di luglio tre gli 
appuntamenti in programma: sabato 13 luglio alle ore 21 si esi-
birà sul palco la Compagnia Artefatto Teatro con la comme-
dia “Ovo, galina e cul caldo”, sabato 20 ancora risate con “La 
sfortuna di chiamarsi Felice” della Compagnia El Gavetin, 
domenica 28 luglio,  sempre alle ore 21, spettacolo canoro con 
la 3° edizione del Festival dei Cantastorie.  
Dal 19 al 23 luglio torna nel capoluogo la Sagra Patronale dedi-
cata a S. Anna e S. Giacomo con musica live, area enogastrono-
mica e luna park per il divertimento di tutti. 
 
SUMMER CAMP IN PISCINA.  Continua tra nuoto, sport e 
tante attività l’estate al Summer Camp delle Piscine ASD Team 
Sport di Isola della Scala, un luogo dove far trascorrere in 
momenti di sicuro divertimento le giornate dei propri figli dai 3 
ai 15 anni. Tema che accompagna le attività di quest’anno è 

“Supereroi”, dopo una prima accoglienza con balli e attività di 
benvenuto, via ai corsi di nuoto, il pomeriggio attività creative, 
giochi liberi in acqua e gare sportive con gli animatori. In caso 
di pioggia le attività si svolgono in palestra. Le iscrizioni sono 
settimanali o anche giornaliere e gli orari flessibili tra le 7,30 e 
le 18.  
Per informazioni e iscrizioni telefonare allo 045 7302626 o scri-
vere a info@piscineisoladellascala.it.(A.Rez.) 

� Notizie e appuntamenti 





� di Jacopo Burati 

Ha compiuto i diciotto anni d’età lo scorso marzo. Ed è uno 
dei classe 2006 più in vista del panorama cestistico italiano. 
Per Theo Airhiembuwa, ala piccola di 2.02 nato a Isola 
della Scala, residente a San Giovanni Lupatoto e attualmen-
te in forza alla Tezenis Verona, il limite è il cielo.  
Dai primi approcci con la lupatotina Gemini fino ad attirare 
alla Scaligera Basket, il passo è stato breve. «Ho iniziato a 
giocare a pallacanestro per divertimento - racconta Theo -. 
Col tempo ho visto che miglioravo velocemente e ho 
cominciato ad allenarmi anche a casa e in ogni momento 
libero. E’ diventata una forte passione che mi ha permesso 
di farmi notare dalla Scaligera con cui ho intrapreso tutta la 
trafila delle giovanili». La prima svolta avviene nel 2022: 
Airhiembuwa viene convocato nella Nazionale Italiana 
under 16. «Da quel momento ho acquisito ulteriore consa-
pevolezza ed è stato come un circolo virtuoso – continua –
. Ho continuato a migliorare e, oltre a essere convocato 
regolarmente in Nazionale, anche gli scout dell’Eurolega si 
sono accorti dei miei progressi. Ho cominciato a frequenta-
re i raduni internazionali e misurarmi al massimo livello in 
Europa».  
Due infortuni al bacino e al ginocchio lo hanno tenuto fuori 
a lungo. Ma tra il 2023 e il 2024 per Theo è arrivata la defi-
nitiva consacrazione sia a livello giovanile che senior. 
Durante la stagione, oltre a sfiorare le finali nazionali con 
l’under 19 della Tezenis, è stato aggregato stabilmente in 
prima squadra, con tanto di esordio contro Chiusi. «È stata 
un’emozione bellissima – confida – non dimenticherò mai 
gli applausi del pubblico, l’incitamento e l’abbraccio del 
capitano Lorenzo Penna. È mancato solo il canestro ma 
rimane un’enorme soddisfazione».  
Lo scorso marzo ha partecipato all’Adidas Next Generation 
Tournament di Euroleague a Dubai con il “Next Generation 
Team”, una selezione dei talenti più interessanti del conti-
nente. Per la sua squadra, tre vittorie su quattro partite e il 
terzo posto finale. Per Theo 11.5 punti e 3.8 rimbalzi di 
media, oltre che una vetrina di prestigio. «All’inizio ero un 
po’ spaesato ma poi mi sono sciolto e ho giocato in maniera 
solida – racconta –. Sicuramente rimane un’esperienza for-
mante a tutto tondo. Si impara l’arte dell’arrangiarsi, a con-
vivere con gli altri e a fare sacrifici per i tuoi obiettivi. 
Come quello di conciliare l’attività sportiva con lo studio al 
liceo scientifico».  

Ad aprile, altra espe-
rienza con la Naziona-
le Under 18 allenata 
da Marco Sodini al 
prestigioso “Albert 
Schweitzer Tourna-
ment” di Man-
nheim. In sette par-
tite (10.8 punti di 
media con record di 18 
contro la Germania), quat-
tro vittorie e tre sconfitte e il 
quarto posto al termine della 
competizione. «Abbiamo 
giocato bene e soprattutto di 
squadra – puntualizza –. Per 
quanto mi riguarda è stata 
un’altra tappa di un lungo pro-
cesso di crescita. Devo miglio-
rare tutto: fisico, tiro, palleg-
gio, visione di gioco. Per 
arrivare a livelli alti so 
che devo eccellere 
sotto molti punti di 
vista». 

THEO AIRHIEMBUWA. La giovane ala della Scaligera,  
cresciuto a San Giovanni, è ormai nel giro della nazionale  

Sport
Il limite è il cielo

� Notizie e appuntamenti

RAFTING AL CHIARO DI LUNA SULL’ADIGE. L’Asd 
Canoe Rafting Pescantina Bussolengo organizza alcune serate 
di rafting notturno. Nel mese di luglio sarà sabato 20, nel mese 
di agosto domenica 18 mentre a settembre venerdì 20. Si tratta 
di un’occasione unica di vedere dal fiume la città illuminata, 
oltre ad avvicinare i vogliosi al mondo della pagaiata fluviale. 
Per info e prenotazioni: info@canoeraftingpb.it oppure contat-
tare il numero 392-5753911. 

TENNIS: SUL GARDA PASSANO DELL’EVA E 
REPETTO. Terzo torneo stagionale di tennis promosso dal-
l’Ac Garda che ha aperto una competizione di terza categoria 

maschile e femminile, limitata ai 3.3, e diretta dal giudice arbi-
tro Roberto Cossa che ha messo in campo 120 iscritti. Nel tabel-
lone maschile è arrivata la vittoria di Arturo Dell’Eva (Garda 
Tennis) che in finale ha superato Riccardo Carpene (Tennis Ral-
don) col punteggio di 6-2 6-0; semifinalisti Paolo Merighi (At 
Verona) e Giacomo Guarienti (At Verona). Nel tabellone fem-
minile, primo posto per Emma Repetto (Tennis San Giovanni 
Lupatoto) che in finale non ha dato scampo a Camilla Dal Cero 
(Tennis San Giovanni Lupatoto) vincendo con il punteggio di 6-
0 6-1; semifinaliste Giada Tessadrelli (Ct Carpenedolo) e Iris 
Caceffo (Area Sport Peschiera). (M.Zan.) 

TROFEO ZAFFANI AL SETTIMO. Grande successo per 
la terza edizione della Zaffani Car Cup, torneo riservato ai pul-
cini classe 2014 d’eccellenza e organizzato dall’AC Vigasio e 
dai Boys Buttapedra. L’appuntamento si è diviso tra i campi di 
via Pizzola a Buttapietra e via Alzeri a Vigasio, dove si sono 
svolte le fasi finali. Sedici le squadre partecipanti, raggruppate 
in quattro gironi con circa 230 bambini presenti. Alla fine ha 
vinto il Pescantina Settimo, che si è imposto in finale contro 
l’Union Scaligera Academy.  
Nella finalina per il terzo e quarto posto lo Schio ha superato il 
Legnago. Tra le squadre in lizza, oltre a Vigasio e Boys Butta-
pedra, anche Virtus Verona, Ambrosiana, Quaderni, Cadore, 
Negrar, Oppeano, Olimpica Dossobuono, San Zeno Verona, 
Caldiero, Montagna-
na e Bovolone. I pic-
coli atleti sono stati 
premiati dai presi-
denti del Vigasio Cri-
stian Zaffani e dei 
Boys Buttapedra 
Giovanni Arduin, con 
i rispettivi responsa-
bili tecnici dei settori 
giovanili Luca 
Begnini e Sergio 
Ursicino. (J.Bur.)

Theo  
Airhiembuwa
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Convocato per  
gli Europei U18 

(rfg) Dopo la brillante prestazione al Torneo Adidas di 
Dubai ed all’Albert Schweitzer Tournament della scorsa pri-
mavera a Mannheim, Theo Airhienbuwa – guardia della 
Scaligera Basket, classe 2006, di Isola della Scala – è stato 
convocato da coach ����� ���	
	 per la Nazionale U18, 
in preparazione all’Europeo di Tampere (Finlandia) che si 
svolgerà dal 27 luglio al 4 agosto. Il raduno degli Azzurrini 
si terrà a Seregno (Mb) dal 4 Luglio. A Tampere, l’Italia gio-
cherà nel girone C con Serbia (il primo match è fissato per 
il 27 luglio alle 14,30), Lettonia e Israele.



� di Jacopo Burati 
 
Parola chiave: sinergia. Si 
consolida la partecipazione 
al campionato di serie B-2 
femminile per l’Isuzu Cerea 
Volley. Il quarto posto finale 
della prima squadra nell’an-
nata appena trascorsa certi-
fica l’alto livello ormai rag-
giunto da una delle realtà 
più tradizionali della palla-
volo veronese. A Cerea il 
successo attuale parte dalle 
basi più genuine e legate alla 
passione delle ragazze per il 
volley. Il settore giovanile è 
infatti costruito sulla stretta 
collaborazione con la socie-
tà amica “Spakka Volley” 
della vicina Villa Bartolo-
mea. Il consorzio, dal 2022, 
prende il nome di “Spacer”, 
appellativo nato dall’unione 
di “Spakka” e “Cerea”.  
Le giovanili “Spacer” com-
prendono l’under 18 (che 
partecipa anche al campio-
nato senior di Prima Divi-
sione), under 16, under 14, 
under 13, under 12 e settore 
minivolley. Il totale è di 
circa 150 giovani pallavoli-
ste che partecipano ai cam-
pionato della FIPAV.  
«Il nostro obiettivo è dare 
spazio e modo di crescere al 
maggior numero possibile di 
giovani locali – spiega l’at-
tuale presidente di Cerea 
Volley Loris Sganzerla, 
classe 1954, da oltre 50 anni 
al Cerea Volley in ogni ruolo 
possibile, anche come diret-
tore sportivo e coach –. 
Dobbiamo fronteggiare le 
nuove normative che 
impongono lo svincolo delle 
atlete dalle società sportive. 
Così puntiamo sulla fideliz-
zazione e sul legame con il 
territorio, formando un 
gruppo di atlete esteso che 
possa costituire le nostre 
squadre del futuro». Dopo 
due anni, la collaborazione 
tra Cerea e Spakka Volley 
Villa Bartolomea sta dando 
ottimi risultati sul campo e 
un’organizzazione sempre 
più certosina. «Fino all’un-
der 13 il nostro obiettivo è 
avvicinare chiunque alla 
pratica sportiva – racconta 
Sganzerla –. Nella fase suc-
cessiva (under 14, 16 e 18) 
si punta a una graduale spe-
cializzazione verso l’agoni-
smo».  
Quest’anno i risultati sono 
stati eccellenti: l’under 13, 
l’under 14 e l’under 18 
hanno raggiunto le fasi fina-
li a livello provinciale; l’un-
der 16 ha staccato il biglietto 
per le finali regionali. L’an-

no prossimo la prima squa-
dra del Cerea Volley conti-
nuerà a disputare la B-2, 
mentre Spakka Volley torne-
rà a gareggiare in C dopo 
l’anno di esperienza al piano 
superiore. «Lo Spakka Vol-
ley ha puntato quest’anno 
alla maturazione agonistica 
delle giocatrici per gran 
parte sotto i 19 anni d’età – 

aggiunge Sganzerla –. Per 
questo la retrocessione è 
stata inevitabile. Il girone 
durissimo, con squadre dove 
la pallavolo è molto ben 
radicata, ha rappresentato un 
ostacolo troppo impegnati-
vo. Ma si tratta di un lavoro 
di prospettiva in modo da 
preparare il terreno verso un 
futuro di successo».  

E proprio nel futuro della 
pallavolo il nuovo fronte 
sarà la cooperazione. «Non 
soltanto si deve collaborare 
per aumentare la qualità 
sotto il profilo sportivo, ma 
anche e soprattutto sotto 
quello economico. Difficil-
mente si sopravvive se non 
ci si accorpa con altre real-
tà» conclude  Sganzerla.

PALLAVOLO. Il CereaVolley festeggia i 50 anni di attività

Spacer vuole crescere

Bovolone calcio: 
U19 campioni  

provinciali 
 
Il Bovolone calcio 1918 è campione provinciale under 
19. Festa grande per i ragazzi allenati da Davide Rosset-
to, che si sono imposti per 2-1 nella finalissima contro 
l’Olimpica Dossobuono. 
Per il Bovolone, che è stato premiato dal sindaco di Vero-
na Damiano Tommasi, è il secondo titolo provinciale 
negli ultimi tre anni. La gara, terminata 1-1 dopo 90’, si 
è risolta al secondo tempo supplementare grazie a un’au-
torete. Il Bovolone, che aveva subìto la rete dello svan-
taggio dopo pochi minuti di partita, aveva rimediato 
durante i regolamentari con la zampata di Pietro Perbel-
lini.  (J. Bur.)

Nove titoli  
per Isolalta 

Per la nona volta l'A.s.d. Isolalta di Vigasio è campione 
provinciale di calcio a 7 Top Eccellenza. La società fonda-
ta nel 2003 vanta un palmares di tutto rispetto ed è una 
delle più vincenti della massima categoria di calcio a 7: 
oltre ai nove titoli provinciali in cassaforte, nella storia 
societaria c’è anche un terzo posto nel torneo nazionale di 
categoria. In questa stagione l’A.s.d. Isolalta, che gioca le 
partite casalinghe a Forette, ha dovuto tamponare un diffi-
cile cambio di guida tecnica. Dopo più di vent’anni al 
comando della squadra, mister Tosi ha deciso di prendersi 
un anno sabbatico e lasciare le redini della squadra agli 
allenatori Peroli e Castagna che alla loro prima esperienza 
hanno centrato l’obiettivo che a inizio annata si era dato la 
dirigenza. Decisive le mosse sul mercato con cui la società 
si è assicurata i rinforzi per dare impulso positivo ai due 
allenatori esordienti.  
«Abbiamo dovuto affrontare diverse sfide complicate 
durante l'anno – spiegano i vertici societari –. Grazie 
all'aiuto di un grande gruppo di giocatori, ai dirigenti, oltre 
a tutte le persone che ruotano attorno alla nostra realtà, 
siamo riusciti a creare un bel clima chiudendo al primo 
posto con ben due giornate di anticipo». (J Bur.)  
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Non è troppo tardi per la prova costume, 
con un programma d’urto intenso si può 
correre ai ripari per le vacanze di agosto e 
oltre. Per un corpo perfetto e un risultato 
duraturo nel tempo, New Estetica Giuliana 
di Castel D’Azzano propone l’ultimo trend 
in fatto di estetica, il BODY SINERGY, 
una nuova tecnologia che permette di rimo-
dellare e tonificare il corpo mediante l’azio-
ne di onde acustiche. Una cura indolore, 
senza aghi e senza la comparsa di alcun 
edema.  
«Il Body Sinergy non ha alcuna controindi-
cazione e si riescono a ottenere risultati ben 
visibili già con quattro sedute – spiega la 
titolare Giuliana Vignato -. Agisce in 
modo rapido ed efficace sui tre strati del 
tessuto per ottenere un risultato d’impatto 
su gambe, glutei, addome, è quindi adatto 
alle donne che vogliono ridurre cellulite, 
ritenzione idrica, buccia d’arancia e perdere 
i centimetri in più, ma anche agli uomini 
che desiderano un addome scolpito. Con la 
bella stagione non scordiamoci inoltre di 
proteggerci dal sole in modo sano, già da 
adesso, venendo a rinforzare le barriere pro-
tettive della pelle, viso e corpo, al centro in 
un’oretta».    

 

New Estetica Giuliana vi attende per 
rimettervi in forma con un pacchetto su 
misura dopo un’attenta consulenza con 
la titolare. Per informazioni e appunta-
menti 045518038. 

Il segreto per un corpo perfetto
Estetica         a cura di New Estetica Giuliana

www.newesteticagiuliana.it
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via Provinciale est, 1a 

Buttapietra - Tel. 045 6660017 

www.macelleriacostanzo.it

MACELLERIA

Le picce! Piccole palline sfiziose, dal 
gusto deciso, tuffate in una profumata 
passata di pomodoro fresco! Macinia-
mo molto sottile 600 grammi di carne 
magra di maiale, aggiungiamo una 
manciata di Parmigiano, una presa di 
sale, un pizzico di pepe.  
Per renderle più saporite mettiamo 
anche mezzo cucchiaino di paprika 
dolce e qualche foglia di prezzemolo 
tritato.  

Mescoliamo bene con le mani. Creiamo 
delle piccole palline. Le passiamo nel 
Pan grattato. In una padella versiamo 
4/5 cucchiai di olio EVO e rosoliamo le 
picce. Le facciamo roteare, girando il 
tegame.  
Dopo 10 minuti aggiungiamo 300 g di 
passata di pomodoro fresco. Cuociamo 
per altri 10/15 minuti.  
A piacere possiamo mettere qualche 
foglia di basilico.

Porta in tavola  
le “picce”La Ricetta  

di Costanzo

Cassetta     in

“Il bambino Giorgio, ben-
chè giudicato in famiglia un 
prodigio di bellezza fisica, 
bontà e intelligenza, era 
temuto... tutti vivevano sotto 
l’incubo dei suoi capricci”. 
Così inizia “Il bambino 
tiranno”, l’interessante rac-
conto di Dino Buzzati del 
1981, che descrive uno 
spaccato di vita in cui un 
bambino tiene sotto scacco 
tutta la sua famiglia utiliz-
zando strategie collaudate 
per ottenere quello che 
vuole. 
Emozioni, relazioni, com-
portamenti, scelte e decisio-
ni degli adulti, in quella 
famiglia, ruotano intorno 
agli umori di Giorgio, che, 
mai soddisfatto, sfoga la sua 
rabbia su chiunque. 
Il racconto fa riflettere: 
come è possibile tutto ciò? I 
bambini possono detenere 
tutto questo potere senza 
essere fermati in nessun 
modo? Di chi è la responsa-
bilità? Giorgio è un bambi-
no felice? 
Capita spesso che genitori e 
nonni si sentano sopraffatti 
dalle insistenze dei piccoli, 
ma questo non giustifica il 
fatto di doversi arrendere ad 

esse, lasciando che a guida-
re sia il bambino, in balia 
delle sue emozioni e di se 
stesso. 
Un bambino che cresce in 
un contesto di questo genere 
non è un bambino felice, 
perché gli viene a mancare 
la sicurezza che il limite 
imposto dai grandi deve for-

nire. A Giorgio non basta 
sentirsi dire parole di lode e 
apprezzamento, sfida gli 
adulti che lo circondano 
chiedendo sempre di più, ed 
ottenendo in cambio una 
sempre maggiore timorosa 
riverenza, quando invece sta 
esprimendo il bisogno di 
essere arginato, contrastato, 
contenuto…. In una parola, 
educato. 
Giorgio, senza educazione, 
non riesce a tirar fuori il 
meglio di sé, così tira fuori 
il peggio: non si ritrova nel 
bravo bambino delle parole 
dei genitori e finisce per 
essere sempre più prepoten-
te e arrabbiato in attesa che 
qualcuno lo fermi. Ma nes-
suno di quegli adulti ha il 
coraggio di farlo, nessuno si 
assume la responsabilità 
della felicità di Giorgio, se 
non in un modo distorto e 
disfunzionale. E Giorgio, 
ingabbiato in questa dina-
mica, cresce ascoltando solo 
il “Bambino Tiranno” che è 
in lui. 
Leggete il racconto, riflet-
tete, e se vi riconoscete 
nelle difficoltà degli adulti 
della storia, non esitate a 
chiamarmi!

Pedagogia           a cura di Patrizia Chieregati

Quando il bambino è tiranno

Per porre domande scrivi a  
patriziachiere@yahoo.it 

Dott.ssa Patrizia Chieregati 
Educatrice e Pedagogista  

cell. 339 3657148 
 

Professione riconosciuta dalla 
L. 205/2017 art.1 cc. 599-601 
e regolamentata ai sensi della 

L. 4/2013



� di Elisabetta Tosi 

Una denominazione d’origi-
ne controllata grande come 
un lago: quello di Garda. 
Prossima ai 30 anni - è nata 
nel 1996 - questa DOC  inte-
ressa l’ampia area delle 
sponde lombarda e veneta, 
per un totale di oltre 2000 
ettari di vigneti da cui posso-
no nascere vini rivendicati 
Garda DOC, che nel 2023 
hanno prodotto 410 mila 
quintali di uva.  
In realtà, quella del Garda 
appare come una specie di 
denominazione-matrioska, 
perché il suo territorio coin-
cide con quello di ben altre 
10 DOC storiche, a cavallo 
tra Brescia, Mantova e Vero-
na: Riviera del Garda Classi-
co-Valtènesi, San Martino 
della Battaglia, Lugana, 
Colli Mantovani, Custoza, 
Bardolino, perfino Valpoli-
cella, Valdadige, Lessini-
Durello e Soave.  
La varietà di vini e vitigni 
che si può riscontrare in que-
ste famose DOC la dice 
lunga sul passato e sulle 
potenzialità enologiche di 
questa zona, come non 
manca di ricordare il presi-
dente del Consorzio, Paolo 
Fiorini: «Quest’area è un 
pezzo di Mediterraneo ai 
piedi delle Alpi. Qui la viti-
coltura ha una storia millena-
ria, perché anche recenti 
studi scientifici hanno dimo-
strato che veniva praticata 
già all’epoca dei Celti, degli 
Etruschi e dei Greci». 
Quello dell’areale gardesano 
è un passato contraddistinto 
da formazioni geologiche 
diverse e da una grande 
variabilità climatica, dove a 
fasi freddo-umide se ne 
alternavano altre altre caldo-
aride; tutto questo ha finito 
per imprimersi nel genoma 
dei vitigni oggi coltivati e 
tutelati dalla DOC Garda.  
Uve autoctone come la Gar-
ganega o la Corvina, e inter-
nazionali come lo Chardon-
nay o il Cabernet Sauvignon 
che danno luogo a vini 
monovarietali o bi-varietali, 
sia fermi che spumanti.  
In totale sono 13 le uve che 
possono dare vini bianchi, 
rossi o rosati, con una netta 
prevalenza dei primi: i vini 
bianchi infatti rappresentano 
circa il 76% della produzio-
ne etichettata DOC Garda, 
che oggi assomma a poco 
meno di 19 milioni di botti-
glie, ma che solo sei anni fa 
era di appena 6,1 milioni di 
bottiglie.  

La varietà più gettonata in 
questo caso è lo Chardonnay 
(quasi 5 milioni e mezzo di 
bottiglie nel 2023), seguita 
da quella del Pinot Grigio e 
della Garganega. In linea 
con le tendenze del mercato 
globale, anche in questa 
DOC i vini rossi sono in fre-

nata: lo scorso anno, di botti-
glie di Merlot e Cabernet se 
ne son fatte solo 760 mila in 
tutto. Frizzanti e spumanti 
sono in crescita, ma rappre-
sentano complessivamente 
solo il 16,8% della produzio-
ne. 
Tutte bottiglie che prendono 

la via soprattutto della gran-
de distribuzione, essendo la 
loro presenza nel canale di 
hotel, ristoranti e catering 
ancora limitata; i margini di 
crescita in quello e in altri 
canali (come l’e-commerce) 
sono dunque decisamente 
ampi.  
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Chardonnay sempre più leader Le 4 Ciacole ritrovano 
la loro “anima” 

(di Bernardo Pasquali) La Locanda Le 4 Ciacole di Roverchia-
ra, pur sperduta tra le pianure della bassa veronese, ha da sem-
pre rappresentato uno scrigno gourmet dal format unico e ini-
mitabile.  
Questo grazie al suo mentore, Tiziano Scandoliero, che aveva 
dedicato la sua vita alla scoperta e la ricerca di gioielli scono-
sciuti e rari della tradizione e della cultura gastronomica italia-
na. Personalmente avevo da sempre sentito parlare della sua 
“dispensa” dove si potevano trovare formaggi e salumi incre-
dibili che nulla avevano a che fare con quello che si era soliti 
portare in tavola. 
Un viaggio da Tiziano alle 4 Ciacole era diventato un must per 
tutti coloro che si amavano definirsi amanti della buona cucina. 
Il bancone di Tiziano riservava sorprese inaspettate e avere i 
suoi prodotti in tavola per una cena tra amici faceva la differen-
za tra una buona proposta e una esperienza wow. 
Ora la struttura è stata rinnovata con un ingresso più diretto che 
si affaccia al sancta sanctorum, il cuore di tutta la struttura. Una 
parete di salumi appesi e una rastrelliera di salumi e formaggi 
con pezzi rari che rapiscono lo sguardo. Su un grande piano un 
tagliere monumentale e una grande affettatrice vintage. Sulla 
destra una straordinaria ghiacciaia frigorifero degli anni ‘30 
che Tiziano ha ristrutturato e utilizza per conservare i suoi gio-
ielli. 
Alle 4 Ciacole davanti a tanto ben di dio un lungo bancone con 
delle sedute che ti permette di vivere in primo piano l’affasci-
nante mondo dell’arte del pizzicagnolo. Vedere comporre un 
tagliere dalle mani esperte di Tiziano Scandoliero significa per-
dersi in un mondo di colori, sfumature, gesti, tagli, coltelli, pro-
fumi e sapori inenarrabili. in pratica un’esperienza che era da 
tempo che mancava. 
Ritornare alle 4 Ciacole e ritrovare tutta la famiglia Scandolie-
ro al completo significa poter vivere un’esperienza gourmet 
avvolgente che ti porta direttamente all’origine e all’essenzia-
lità della cucina italiana più verace. Il tutto coadiuvato da una 
grande cantina che viene proposta in abbinamento sapiente da 
Marco e Marina.  
Una carta vini molto profonda e dettagliata che fa della ricerca 
la sua specificità. Le soluzioni negli abbinamenti sono sempre 
centrate sul cliente oltre che sul piatto scelto. 
La cucina è guidata dall’executive chef Bruno Vignolle che ha 
creato un rapporto virtuoso con la famiglia e riesce a interpre-
tare le grandi materie prime selezionate con rispetto e una valo-
rizzazione che non ne stravolge l’essenza. Non è vero che lavo-
rare con una materia prima assoluta è più facile. Lo è solo se si 
è dei grandi professionisti e si riesce a liberarne i valori strut-
turali e organolettici. Bruno in questo è un ottimo interprete 
portando nel piatto tecnica, eleganza, estetica e sostanziale 
verità.  
Da provare la Costata di Pecora del parco della Majella cotta 
allo spiedo con radicchio appassito, miele di castagno e salsa 
alla senape. 
Alla fine tenetevi un pò di spazio perchè l’esperienza dolce 
potrebbe sorprendervi. Alle 4 Ciacole la Pastry Chef è Marzia 
Loffredo, una mano gentile ed essenziale, molto elegante. 
Da quest’anno la Dispensa offrirà anche una serie di lievitati di 
alta qualità quali focacce pizze ed altro con ricette semplici con 
lo stile originale di questo luogo gourmet: ,materie prime abbi-
nate secondo logiche virtuose senza troppi fronzoli.




